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五、主席報告 

非常歡迎學務處教官室、諮商中心、生涯發展中心及生輔組，

及教務處教學資源暨發展中心同仁們蒞臨指導；同時也歡迎院內

主管及各導師們於百忙中撥空出席本會，特別介紹李宗翰老師將

從下個月(102 年 2 月)起新任生科系系主任，歡迎大家共同參與討

論輔導學生的心得。 

聯合導師會的重要任務便是請本校諮商中心、教學中心進行

業務宣導與意見交換，並且很榮幸能邀請到本院 100 學年度優良

導師得獎者生科系林正宏老師與會，來與大家分享個人擔任導師

的經驗與心得，相信能傳承其導生經營的寶貴經驗，也希望透過

交流過程，激發輔導熱誠、導生活動創意，培養更多優良的導師。 

六、學務處諮商中心、教務處教學資源暨發展中心業務宣導(如會場

提供資料)與意見交流(節錄：Q 為老師意見，A 為說明回答) 

Q1：剛才報告中提到未來期中、期末考試試卷將改成單張版本，

可能不符許多科目考試需求，可否兩種形式的答案卷並存，

讓老師依據考題類型選擇發放何種答案卷？ 

A1：老師的意見會帶回供課務組參考。 

Q2：學生學習預警制度是否有 SOP 可以依循？ 

A2：本校預警系統是由授課教師登錄填寫學生學習狀況，各系的

助教上網查詢期中預警名單，再轉知相關導師針對學習狀況

不理想的學生加強輔導。 

Q3：資料中所提供的年度諮商人次，看不出生科院的學生有多少

人？ 

A3：這部分的數據待整理完成再分送各系所。 

Q4：生活助學金與助學功德金有何不同？ 

A4：生活助學金是執行教育部「大專校院弱勢學生助學計畫」，

由家中經濟困難學生申請並分配工讀機會，按月發給助學金；



3 
 

助學功德金經費來源來自各界捐贈，由家境清寒學生申請，

經委員會審核通過發給。 

Q5：曾有新生欲申請生活助學金，但因無法提供前一學期成績而

作罷後來就休學，可否修訂申請辦法將大一新生學業成績不

列入申請資料？ 

A5：本項助學計畫之申請資格乃教育部訂定，大一新生如欲申請

提供高中最後一學期成績即可。 

Q6：學生發生車禍是否一定要報警才能申請保險理賠？ 

A6：學生如意外受傷需申請平安保險理賠，只需憑醫院開立之收

據辦理，2 年內一次申請完成。 

Q7：大一新生是否可全部住宿？全校供宿比例如何？ 

A7：原先新生僅配 5~6 成床位，擬於 102 學年開始保留大一新

生床位；全校一萬多名學生，宿舍床位三千多個明顯不足，

已規劃新建男女宿舍中。 

Q8：媒體報導關於青少年吸毒拉 K 等新聞層出不窮，本校學生

是否也有此情形？或是校方應積極宣導反毒，勿讓學生因好

奇嘗試。 

A8：輔導經驗中僅有一件，是發生在某位復學生的吸毒案件，後

來該生因勒戒而辦理休學；反毒宣導部分會持續進行。 

 

七、本院 100 學年度優良導師林正宏老師經驗分享 

感謝生科系同學以票選方式支持我當選優良導師，本系作業

方式是三年辦理一次選舉，我從大一到大三皆擔任導師，與學生

接觸機會很多因此得幸運獲選，在此發表一些擔任導師的經驗。 

在輔導學生方面，我大學時期的導師讓我受益良多，當時老

師透過舉辦各種的活動，增進師生間彼此的認識，我也依循這些

方法來帶領與教導學生，其中有三點提供大家分享。 
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第一就是要認識學生，記住他們的姓名或是綽號，很多學生

都因為我可以叫出他們的名字而驚訝，我認為這樣可以讓學生感

受到老師的重視並且願意親近老師，有任何問題也比較容易向老

師反應。 

第二就是要多舉辦師生活動並且參與學生活動，例如我一學

期中約有四到五次，會在週三中午讓導生班登記吃便當，同學們

可以盡情來聊聊學習或是生活近況，或是有家境困難的學生希望

多來吃幾次便當節省生活費，我也很歡迎因為這都是增加與學生

交流的機會；另外學生在校內參加合唱比賽或是各項球賽等，我

都會撥空觀賽並替他們打氣，甚至在課後還會和學生打桌球或是

在公園打棒球；學生辦理生科週活動或是營隊我也會盡量給予建

議和協助，在系上有分很多家族，我隸屬的 M 家族不定期辦理聚

會凝聚師生感情，所以和許多學生畢業後還一直維持聯繫。 

第三就是要走進教室，像我常常在上課前或是下課後路過教

室，會進去問問學生有沒有課業上的問題，不管是學生專討的

paper 不懂或是有人希望老師幫忙寫推薦信，我都很樂意協助，因

此常常走進教室與學生間更熟悉更親近是很好的方法。 

系上還有像系友會活動，邀請畢業系友回校演講或是提供學

弟妹生涯規劃，讓他們了解如何從求學一直到出社會工作經歷的

各階段心路歷程，這些都是很好的傳承方式值得繼續發揚，以上

是我簡單的分享。 

八、臨時動議：無 

九、散會：同日下午 3：20。 
 

 


